

## Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino  
Embajada de España en Washington, D.C.

### LA UNION EUROPEA Y ESTADOS UNIDOS PREPARAN UN PROYECTO PILOTO PARA AVANZAR EN EL CONTENCIOSO DE LA CARNE



#### CONTENIDO:

La Unión Europea y Estados Unidos preparan un proyecto piloto para avanzar en el contencioso de la carne 1

Agenda de Obama en la OMC 2

A finales de febrero de 2009 la UE ha propuesto a los EEUU un proyecto piloto por el que se permitiría incrementar la actual cuota de acceso de carne de vacuno no tratado con hormonas de los EEUU a la Unión Europea. La actual cuota (TRQ) se sitúa en 11.500 toneladas.

Como contrapartida Estados Unidos deberá levantar progresivamente las sanciones actualmente impuestas a algunos productos agrarios europeos y aceptar no cambiar los productos sobre los que hay sanciones como esta previsto que se haga el próximo 23 de marzo. Estas sanciones están motivadas por la prohibición europea de importar carne de vacuno tratado con hormonas.

En el caso de que Estados Unidos implemente la rotación de productos propuesta, la UE retirará la propuesta de aumentar la cuota de entrada de carne de vacuno no tratada con hormonas y presentará ante la OMC un contencioso sobre la legalidad de cambiar los productos sancionados.

Según fuentes de la UE si EEUU continúa con el 'carrusel' no se seguirá negociando la propuesta de incrementar la cuota. En el supuesto de que las

conversaciones vayan por buen camino la UE propondrá que se atrase la entrada en vigor del cambio de productos sancionados.

Después de este primer contacto en Washington entre la Comisión y representantes de comercio de Estados Unidos, se espera una próxima reunión en Bruselas a mediados de marzo.

Fuentes oficiales han expresado que el gobierno estadounidense está abierto a considerar esta oferta de la UE, aunque todavía son muchos los puntos a tratar para la puesta en funcionamiento del acuerdo.

Por su parte algunos representantes de la industria americana de la carne de vacuno se han mostrado escépticos ante este acuerdo recordando que la UE ha repetido en numerosas ocasiones que es inviable la apertura de la UE a la carne tratada con antimicrobianos, práctica común en USA. Esto ha hecho que representantes de la industria insistan en la necesidad de que la UE acepte carne desinfectada con antimicrobianos antes de llegar a acuerdos sobre el proyecto piloto presentado por la UE. Además la industria estadounidense quiere que se establezcan sanciones a la UE en

VISITE NUESTRO SITIO  
WEB EN  
[WWW.MAPAUSA.ORG](http://WWW.MAPAUSA.ORG)

*Contencioso de la carne (viene de pág 1)*

tanto esta mantenga la prohibición sobre las carnes desinfectadas con antimicrobianos.

Si Estados Unidos avanza en la negociación con la UE en este tema es probable que a mediados de marzo se tome la decisión de aplazar las nuevas sanciones por el conflicto de hormonas, siendo posible también que en ese caso se reduzcan las sanciones actuales.

## AGENDA DE OBAMA EN LA OMC

La agenda de la Ronda de Doha parece indicar que el acceso al mercado será una propuesta dificultosa en las conversaciones con los países de desarrollo, hecho que también fue prioritario en la Administración Bush. Por primera vez la Administración apoya un acuerdo final para lidiar con la recesión mundial.

*Aun fuerte mercado de apertura para productos y servicios en las negociaciones de la Ronda de Doha de la Organización Mundial del Comercio sería una importante contribución para tratar la crisis económica mundial dice la agenda. "Sin embargo sería importante corregir el desequilibrio de las negociaciones actuales en las que lo que puede aportar Estados Unidos es bien conocido y fácilmente calculable, sin embargo la amplia flexibilidad disponible para otros deja poco claro las nuevas oportunidades de nuestros trabajadores, granjeros, rancheros y comerciantes"*

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE  
Y MEDIO RURAL Y MARINO**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org

En la Ronda de Doha las amplias excepciones para las líneas de aranceles para países en desarrollo han sido el principal impedimento para las negociaciones desde el pasado verano.

Como crítica del Gobierno de Bush, la agenda indica que los problemas de cambio climático y la reducción de las pesquerías hacen necesario que la política de comercio se maneje de forma creativa.

La implicación clara de estos desafíos globales es que por el simple hecho de disminuir y eliminar aranceles no resultará una exitosa política de comercio.

En cuanto al cambio climático, la agenda busca la forma para hacer políticas de cambio climático coherentes con las obligaciones comerciales estadounidenses. *"Nosotros, también debemos ser creativos y firmes a la hora de afirmar que las regulaciones del comercio no nos bloquean a la hora de llevar a cabo esta crítica tarea a favor del medio ambiente."*, dice la agenda. El obstáculo fundamental para un sistema de derecho de emisiones que limite emisiones de gases de efecto invernadero desarrollará una forma para tratar las importaciones de China e India sin violar las reglas de la Organización Mundial Comercio.

Finalmente, en cuanto las preferencias comerciales, las notas de la agenda indican que la Administración de Obama trabajará en la renovación y reforma de programas preferentes, para que los beneficios se concentren más eficientemente en los países pobres.